

### Activités 2013

L'année 2013 a commencé par des réunions de préparation pour le festival national du spectacle. Un groupe de 12 personnes - le COF - s'est réuni régulièrement du début de l'année jusqu'au festival. Je remercie le COF, groupe élargi à 20 personnes pendant le déroulement du festival pour répondre au mieux aux attentes des festivaliers et veiller au bon déroulement des festivités.

#### **ATELIER CUISINE DU 9 MARS**

C'est dans les cuisines du restaurant « à la table de nos fils », à Moissac que s'est déroulé l'atelier cuisine sur le thème du chocolat. 8 cuisinières en herbe ont réalisé avec plaisir des décorations, des bouchées et un mille feuille en chocolat et toutes ont pu déguster avec plaisir.

#### **BAL DU 16 MARS**

Le samedi 16 mars 2013, la « Nuit de l'Équipement et des Territoires » avec la formule de repas dansant s'est déroulée au marché gare de Montauban, la formule de 2012 ayant bien fonctionné, elle a été reconduite à l'identique.

Cette année, le bal eût un très grand succès, pour se divertir au son de l'orchestre « Jean Ribul » de renommée régionale. Les réservations étaient closes presque un mois avant le bal.

Les convives se sont régalés du repas servi par le traiteur le Picotin gourmand, le même traiteur que l'an passé mais avec un nom différent.

Il faut remercier le groupe bal de l'ASCET 82, les personnes participant à la mise en place et au rangement pour leur formidable travail et toute la préparation que cela nécessite afin de pouvoir proposer cette grande nuit. Au vu du nombre important de participants, l'organisation a été parfaite.

Merci également aux annonceurs présents sur la plaquette.

Votre présence massive à l'édition 2013 et puis à celle de 2014 est un soutien très fort pour les organisateurs. Bien sûr nous serons heureux de votre participation à la session 2015.

## **ATELIER SCRAPBOOKING**

Les mardi soir au local rue des arts, des participantes se retrouvaient tous les quinze jours pour réaliser des pages ou des albums de scrapbooking. Lors d'une soirée, une dictée de page fut organisée, chacune apporta le matériel nécessaire et en suivant le pas à pas réalisa une page de scrapbooking version « patouille ».

## **ATELIER FIMO**

Pour préparer le cadeau d'accueil des festivaliers, durant les mois de mai, juin et juillet, un groupe se retrouva au local rue des arts.

Plus d'une centaine de bijou de sac à l'effigie de la pomme Gala et du chapeau de Caussade furent réalisées et près de cinquante presse papier dans le même style. Je remercie le groupe qui réalisa ces cadeaux qui furent fort appréciés par les festivaliers.

## **ATELIER THEATRE**

A partir de mars, tous les lundi Sarah Mouton, professeur de théâtre a fait travaillé troupe de 11 personnes de l'ASCET. La troupe avec l'aide de la professeur écrivit puis répéta une pièce de théâtre intitulée « un lundi bien ordinaire ».

Cette pièce a été produite lors du festival national du spectacle. Les acteurs ont été chaleureusement applaudis lors de leur prestation.

Cette pièce devrait être à nouveau présentée à la fête de la culture à Vatan en juin 2014.

Un grand bravo aux acteurs en herbe, Sylvie, Delphine, Marie Dominique, Marie Clotilde, Annick, Christine, Marguerite, Violette, Corinne, Michel, Joël et Jean Louis. Merci au CLAS qui a participé au financement de cette activité.

## **FETE DE L'ETE LE 4 JUILLET**

La fête de l'été a eu lieu comme il y a deux ans dans le cloître de la DDT.

Ce sont 109 participants qui ont apprécié la musique et les chants et se sont régalez d'un tajine confectionné par la « gargoulette », le restaurant proche de la DDT.

C'est avec plaisir que Stéphan régala l'assemblée avec sa trompette.

Bien sûr l'ensemble vocal et Jean Luc agrémentèrent la soirée.

## **SÉJOUR « GARONNE EN AVAL DU 82 » LES 7 ET 8 SEPTEMBRE**

L'ASCET 82 a proposé aux adhérents de la région Midi Pyrénées un week-end en suivant la Garonne du 82 jusqu'à Bordeaux. 44 personnes participaient à ce voyage de 2 jours.

Le samedi, passé le petit déjeuner, la pluie fait son apparition pendant la visite des quartiers de Bordeaux en petit train. Normal diront certains, à Bordeaux il pleut toujours. Le groupe trouve du sec et du chaud à table du restaurant situé place du parlement.

L'après midi, la pluie nous quittait et nous allions à pied découvrir Bordeaux, ville classée par l'UNESCO en 2007, ses célèbres quartiers rénovés qui autorisent à flâner entre commerces et sites culturels. En fin d'après midi, un hôtel et un restaurant près de la gare Saint Jean était prévu pour faire l'étape de nuit.

Dimanche, en traversant le célèbre vignoble de St Emilion, nous nous sommes rendu à Duras (47) pour une visite guidée du château initialement érigé au XIIème siècle, transformé au fil des temps et des époques pour être superbement réhabilité par la commune, riche d'histoires et d'anecdotes. La pause déjeuner se passa dans une ferme auberge près de Marmande, et dans l'après midi, tout le monde se retrouva à Couthures/Garonne pour des spectacles de scénovision et film 3D qui relatent la vie des habitants de ce village, tout proche du fleuve et de ses fréquentes inondations.

Chargé de souvenirs, chacun des participants se donna rendez vous à la prochaine sortie organisée par la section culture de l'ASCET 82.

Merci à l'ASCET 82, à l'URASCE Midi Pyrénées.  
Merci à Jean Claude pour l'organisation.

## **FESTIVAL NATIONAL DU SPECTACLE : 11 ET 12 OCTOBRE**

127 participants : dont 45 hommes et 82 femmes étaient présents du 10 au 12 octobre pour le festival national du spectacle à Montauban. Ce sont 21 départements qui représentaient leur ASCE.

87 acteurs : dont 35 hommes et 52 femmes ont été applaudis lors des spectacles du vendredi soir, samedi en début et fin d'après midi.

Déroulement des journées :

Le jeudi 10 octobre, les premiers festivaliers arrivaient à Montauban, Ils étaient accueillis à l'hôtel rue Léon Cladel, un cadeau d'accueil leur était remis.

Le vendredi 11 octobre, du matin 9 heures à la fin d'après midi, c'était l'arrivée de la plus grande partie des festivaliers. Pendant que certains étaient accueillis à l'hôtel, d'autres répétaient au théâtre, d'autres amenaient leur décor et costumes et d'autres s'installaient.

Dans l'après midi du vendredi, une visite guidée était organisée pour près de 25 personnes.

De 18h30 à 19h30, une dégustation de produits du terroir attendaient les festivaliers au théâtre, du pâté et fritons de canard, du fromage de chèvre, un peu de vin du brulhois. C'est une découverte gastronomique du département pour tous nos amis de France et de Navarre.

A 19 heures 30 précise le repas était servi au restaurant de l'ibis budget, puis tous les festivaliers partaient à pied au théâtre pour la première représentation.

A 20 h 30, le premier spectacle commence, des pièces de théâtre, des danses sévillanes, des comiques, des marionnettes comiques, un numéro de cabaret.

Après l'entracte la troupe de l'ASCET 82 présente sa pièce qui reçoit un franc succès et de nombreux applaudissements. La section théâtre a réussi sa première représentation.

Le samedi 12, après un petit-déjeuner pris à l'hôtel, les festivaliers se retrouvent devant le théâtre pour débiter la cavalcade costumée dans les rues piétonnes de Montauban. C'est en musique, que notre homme orchestre préféré « Jean Luc » anima les rues et les places et le petit marché de la ville.

A midi, le repas est servi au restaurant de l'hôtel du Mercure.

A 14h30, le deuxième spectacle dédié aux enfants débute.

De la magie, du théâtre, des clowns, des danses, de la lumière noire et des sculptures de ballon ravirent les petits et les grands.

A 17 h, c'est le dernier spectacle composé de pièces de théâtres, et de chansons. Le final est réalisé par l'ensemble vocal « En voix si, en voix la ».

La section peinture a également participé au festival, avec une exposition des œuvres collectives « le bain turc » d'Ingres et « le livre » sur « le voyage » ainsi qu'une décoration originale des tables de la soirée de clôture avec des tableaux sur les fruits du Tarn et Garonne.

La soirée de gala à la salle du Carreyrat clôtura le 22ème festival national.

Durant l'apéritif le trompettiste « Eric Sahuc » nous délecta de quelques morceaux.

Les invités se régalaient avec les plats préparés par le traiteur « l'envie est belle », puis Jean Luc nous fit danser jusqu'au bout de la nuit.

C'est rempli de joyeux souvenirs festifs que les festivaliers retournaient dans leur département le dimanche après une bonne nuit réparatrice.

Le lundi, les remerciements par mail arrivaient de toute la France.

Un grand merci au COF, aux artistes de l'ASCET 82, aux membres du CA qui ont œuvré avant, pendant et après le festival national du spectacle.

Bravo à Damien qui passa directement de régisseur stagiaire à régisseur en chef.

## **JOURNEE RETRAITES : JOURNEE TRUFFE DANS LE MINERVOIS**

Le jeudi 14 novembre, l'ASCET 82 a proposé à ses adhérents, et plus particulièrement à ses retraités, une journée à la découverte de la truffe du Languedoc.

40 personnes étaient présentes au départ de ce déplacement dans le Minervois. Passée la pause « petit-déjeuner » sur l'aire du Lauragais, la joyeuse troupe arriva vers 10h en bas du gouffre du Cabrespine où notre guide trufficulteur Philippe et sa chienne Syrah nous attendaient. Malgré un vent froid et venteux, le groupe suivit notre guide vers sa truffière naturelle à la découverte des techniques de recherche du diamant noir.

Après les explications du trufficulteur sur le fonctionnement et l'exploitation d'une truffière, la chienne fit démonstration de ses talents en trouvant 4 petites truffes de 60 grammes au total.

Après cette escapade nature, tout le monde se retrouva au chaud pour une visite ludique et interactive de la maison de la Truffe, situé à Villeneuve Minervois, toujours accompagné de notre guide trufficulteur.

Après un passage par la boutique souvenir du musée, direction la table du restaurant « la Marbrerie », situé à Caunes-Minervois. Les convives y ont dégusté une omette aux truffes suivie du traditionnel et copieux cassoulet de l'Aude, en terminant par un fromage de chèvre et un dessert glacé.

L'après midi, une fois tout le monde rassasié et après une petite marche digestive dans les rues de Caunes-Minervois, nous nous dirigâmes vers l'abbaye Saint Pierre et Paul. Une guide nous y attendait et nous fit découvrir, à travers un récit passionné et plein de chauvinisme pour sa commune, l'abbaye bénédictine de Caunes-Minervois fondée au VIIème siècle.

A la fin de la visite, vers 16h30, l'arrivée de la pluie annonça le départ du bus pour le trajet retour vers Montauban, chargé de souvenirs tant gastronomiques que culturels.

Merci à Damien qui a organisé avec succès son premier voyage.

## **SECTION CHORALE :**

La chorale fonctionne sur une année scolaire. Cette année la session s'achevait en octobre, après le festival national du spectacle.

De janvier à octobre, l'ensemble vocal a préparé sa prestation pour le festival.

Moins de vingt choristes se réunissent tous les lundi pour répéter un répertoire varié.

L'ensemble vocal « en voix si, en voix la » s'est produit lors du festival cœur de ville à Montauban, le 19 juin 2013 sur le parvis de l'ancien collège.

Le public a apprécié le répertoire présenté.

« En voix si, en voix la » participa à la fête de l'été pour présenter les chants appris dans l'année, puis à l'arbre de Noël pour interpréter trois nouveaux chants de Noël.

Le répertoire de la chorale, français, espagnol et anglais s'est étoffé et est composé de 30 partitions.

La section culture est satisfaite de cette reprise d'activité réussie et vous précise que l'intégration de nouveaux choristes peut se faire à n'importe quelle date, et nous sommes à la recherche de nouveaux ténors pour renforcer les rangs. Allez messieurs un peu de courage !

## **ATELIER PEINTURE :**

L'atelier peinture, créé en 2004 et constitué d'une dizaine de personnes, a été reconduit pour la saison 2013/2014 pour 24 séances avec 8 / 9 participantes. Une nouvelle recrue s'est jointe au groupe en octobre 2013.

Sous l'égide de Chantal Boursiac, le professeur, l'atelier peinture a réfléchi sur le thème de la condition féminine et a réalisé une œuvre collective sur une interprétation : « le bain turc » d'Ingres, exposée dans le hall d'accueil de la DDT de mai à septembre, au festival du spectacle au Théâtre et qui sera exposé le 7 mars à Eurythmie puis en juin à la chapelle de Moissac.

Un travail sur les taches de couleur, la composition, l'art abstrait qui s'inspire de Kardinski et Paul Klee.

En octobre, le travail sur la condition féminine a repris pour les œuvres individuelles qui seront exposées le 7 mars à Montauban, en juin à Moissac et au mois d'octobre à Saint Nauphary. Bien sûr la section peinture a participé au festival du spectacle pour une exposition et a participé à la décoration.

## **SOPHROLOGIE :**

Un groupe de 6 personnes s'est réuni à raison de six séances par trimestre pour l'activité de sophrologie. Pour 2014, une participante a arrêté. Le groupe peut accueillir de nouvelles personnes.

## **ATELIERS PONCTUELS D'ARTS CREATIFS :**

Cette année, deux ateliers ont été réalisés, un mini plateau en mosaïque et une couronne de l'avent. Le premier a été réalisé dans les locaux et le deuxième à l'atelier d'Artéis.

Chaque année des objets de décoration différents sont réalisés pour la grande joie des participantes.

## **ARBRE DE NOEL :**

Le spectacle de l'arbre de Noël a eu lieu au théâtre Olympe de Gouges le mercredi 18 décembre 2013. Douze numéros furent proposés aux spectateurs.

Le déroulement en une partie du spectacle a été renouvelé car tout le monde était satisfait de cette organisation..

A la fin de la représentation les enfants pouvaient poser pour la photo avec le papa Noël et récupérer leur jouet.

Le goûter intergénérationnel en fin de spectacle a reçu un franc succès.

De nouveaux participants tant sur scène que dans les coulisses sont venus agrandir la troupe.

Félicitations à tous : artistes, confirmés ou en herbe, régisseurs, installateurs qui ont œuvré pour que ce rendez-vous soit une belle réussite pour petits et grands.

La qualité et la diversité des interventions, ainsi que la maîtrise du déroulement du spectacle ont retenu la plus grande attention de tout le public.

Cette année encore l'association de la DDCSPP et l'ASMA participait à l'Arbre de Noël ; ainsi les agents de la DDCSPP et des lycées agricoles étaient présents à l'arbre de Noël comme l'an dernier.

## **SORTIE RÉGIONALE :**

2 adhérents de l'ASCET 82 ont participé à la découverte gourmande et culturelle du pays basque.

## **CONCOURS MOTS CROISES**

Cette année, cinq grilles de mots croisés ont été envoyés à la FNASCE, personne n'a réussi à trouver la grille juste.

Mais on encourage les participants à persévérer. Le concours se déroulera du 1er mars au 15 juin.